

## HOMÉLIE

C'est à l'approche de sa Pâque, et surtout au cours de son dernier repas, que Jésus révèle le secret de sa vie et le sens qu'il donnera à sa mort sur la croix. Par ses paroles et par le don qu'il fait de sa vie, lui, le Fils de Dieu, Jésus, vrai Dieu et vrai homme, nous découvre le cœur de Dieu, le cœur de l'homme et le secret de notre vie.

### QUI EST DIEU ?

Le Dieu que nous dévoile Jésus n'est pas le potentat, le Tout-puissant dominateur, l'invulnérable, que les diverses religions ont imaginé. Depuis longtemps des philosophes ont dénoncé ce Dieu concurrent de l'homme ; je pense aux maîtres du soupçon (Marx, Nietzsche, Freud) et à un philosophe plus récent, Michel Onfray. Non ! Le Dieu de Jésus-Christ est un Dieu d'amour, un Dieu qui aime jusqu'à l'extrême. Jésus en sera sa figure humaine : « Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux que l'on aime » (Jn 15, 13). Jésus va jusqu'à sacrifier sa vie pour que l'homme vive. Jésus ne garde rien pour lui-même. Il renonce à lui-même. La mort de Jésus sur la croix nous fait découvrir l'infini amour de Dieu. La parabole du grain de blé est une image de Dieu qui se donne totalement. Nous ne sommes plus au niveau de la raison mais, comme dans tout amour, au niveau de la contemplation et devant Dieu, au niveau de l'adoration. Il faut oser nous mettre devant un crucifix comme nous y invitait l'évangile de dimanche dernier, ou bien, en cet hiver, nous pouvons semer des grains de blé pour les voir pousser, s'anéantir, pousser des tiges et, à l'été, donner de multiples grains.

### QUI EST L'HOMME ?

Le livre de la Genèse nous livre cette parole de Dieu: « Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance » (Gn 1, 26) . Dans l'Ancien Testament, le peuple de Dieu ne l'était que dans la mesure où ses membres avaient entre eux les mêmes relations que Dieu avait avec son peuple. Aujourd'hui, Jésus, par ses paroles et surtout par son dernier acte sur la croix, qui est le don total de lui-même, nous révèle l'essentiel de l'être que nous sommes ou que nous devons être. Nous sommes faits pour être don total de nous-mêmes. Nous sommes faits pour aimer. Jésus, immédiatement après avoir livré son secret, ajoute : « S'aimer soi-même, c'est se perdre ». L'homme n'est pas fait pour soi. Le but de l'homme, une vie réussie, c'est d'aimer. Le comble de l'amour, c'est de se perdre pour un autre. La vraie mort n'est pas la mort physique mais le refus d'aimer ; c'est le repli égoïste sur soi. En dehors des lois du code du travail où le juste salaire doit être honoré, notre attitude, en Église comme dans la société, doit être la générosité et la gratuité.

### QU'EST-CE QUE VIVRE ?

Ce temps de carême nous invite à suivre le Christ dans le don qu'il fait de sa vie. C'est nous préparer à accueillir la triple libération que nous offre le Christ ressuscité dans une vie de foi, d'espérance et de charité. La foi en la résurrection de Jésus nous libère de la peur de nous-mêmes. Croire en Jésus, c'est faire confiance en sa parole qui nous oriente vers la vraie vie, une vie d'amour. L'espérance nous délivre de la peur de la mort, la mort physique, bien sûr, mais aussi la peur et l'angoisse du néant. L'espérance nous permet de regarder l'avenir toujours ouvert, pour nous et pour tout homme quel qu'il soit. La charité, l'amour compatissant, nous délivre de la peur de l'autre, de la peur du prochain. Nous aurons à le servir en surmontant indifférence et désir de domination. Dans chaque eucharistie, dans le don qu'il fait de sa vie, le Christ nous entraîne à sa suite. AMEN

**Père Jean-Marie ROUMÉGOUX**



# FEUILLE DOMINICALE DU 17 AU 24 MARS 2024

Collecte pour le CCFD  
**"Les crises alimentaires se multiplient, décuplons la force de nos actions"**

Je ne croirai pas que la guerre et la faim soient inévitables et la paix inaccessible. Je veux croire à l'action modeste et aux mains nues. Je ne croirai pas que toute peine est vaine. Je ne croirai pas que le rêve de l'homme restera un rêve et que la mort sera la fin. Mais j'ose croire, toujours et malgré tout, à l'homme nouveau. J'ose croire au rêve de Dieu lui-même : un ciel nouveau et une terre nouvelle où la justice habitera. Ainsi soit-il.  
**DON HELDER CAMARA**

### PRIÈRE DES MÈRES

**Lundi 18 mars - 20h15**

à St Jean-Marie Vianney (sacristie)

### FOYERS de la PAROLE

**Vendredi 22 mars**

**Quartier St JM Vianney - 20h30**

Famille ALLART - 06 50 40 87 84  
17, avenue du Dauphiné

**Samedi 23 mars**

**Secours Catholique Pessac :14h30**

2 All. des Lilas, 33600 Pessac, France  
Sr Odette - 06 01 23 27 28

### SPECTACLE

*Découvrez l'évangile  
selon saint Jean*

**Dimanche 24 Mars - 20h**

Chapelle Sainte Famille à Talence

**Inscription**

<https://paroisse-talence.fr/nous-lavons-rencontre/>



### NUIT DE PRIÈRE DU JEUDI SAINT

À l'oratoire de la sacristie  
de l'église St Jean-Marie-Vianney

Il est important d'avoir l'assurance que nous aurons au moins 3 personnes devant le St Sacrement pour chaque créneau horaire.

Merci à ceux qui sont sûrs de pouvoir assurer un créneau d'une heure dans la nuit.

**INSCRIRE VOTRE NOM SUR LE TABLEAU AU FOND DE L'ÉGLISE  
OU SUR LE SITE DE LA PAROISSE AVANT LE 21 MARS**

### ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE

**L'ASSOCIATION CPVE**

Culture, Patrimoine, Vivre Ensemble

**Mardi 19 mars - 20h30**

à St JM Vianney (salle HLA)

**TOUS INVITÉS**

### PRÉPARATION LITURGIQUE

**DOMINICALE**

**Mercredi 20 mars 20h30**

St JM V (salle HLA)

### SOIRÉE MESSE-ADORATION

**RÉCONCILIATION**

**Mercredi 20 Mars - de 18h à 20h**

À l'église St Martin

### MESSES DU WEEK-END

**Rameaux**

**Samedi 23 mars**

- 18h30 à St JM Vianney

*Messe avec les jeunes et les familles*

**Dimanche 24 mars**

- 9h30 à St Jacques

- 11h à St Martin

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58

2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81

51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>

Adresse mail : [contact@paroisse-pessac.fr](mailto:contact@paroisse-pessac.fr)

## MOT DU CURÉ

Dans sa lettre pastorale nous donnant les orientations de l'évangélisation dans le diocèse de Bordeaux pour les années à venir, Monseigneur James nous invite tous à unifier et intégrer le service des frères au travers d'une diaconie de paroisse. Cette diaconie manifeste que le service des frères n'est pas délégué à des associations (Secours Catholique, Conférence St Vincent de Paul, etc.) ou à des équipes spécialisées (SEM) : c'est une vigilance et une responsabilité paroissiale, c'est-à-dire de la totalité de la communauté chrétienne.

On pense aisément l'aide aux démunis comme l'action de ceux qui ont des moyens et des talents envers ceux qui en manquent. Ce n'est pas l'esprit de la diaconie, du service chrétien du frère. Dans un article de la Nouvelle Revue Théologique intitulé « La diaconie : un bain évangélique de Jouvence à notre solidarité » « L'amour évangélique », le père Etienne Chomé explique qu'elle « se joue dans une rencontre vraie qui nous fait entrer dans des relations de réciprocité ».

« La diaconie de l'Église ne doit pas être assimilée à une aide philanthropique. Elle a pour but d'aider ceux qui sont dans le besoin à faire face eux-mêmes à leurs difficultés et à s'organiser entre eux pour sortir, par leurs propres efforts, de leur situation d'oppression ou de malheur ».

Il ne s'agit pas de condescendance de supposés riches vers de supposés plus pauvres, mais de charité fraternelle dans laquelle on prend soin les uns des autres. Les relations asymétriques maintiennent une hiérarchie entre l'aidant et l'aidé. La diaconie, comme expression de la Charité, invite à la responsabilité réciproque.

Le Père Chomé souligne que nous avons ainsi besoin de deux mots et de deux réalités : la diaconie et la solidarité.

Si, nous dit-il, « la solidarité concerne tous les hommes et parle à tous, la diaconie non. Voilà pourquoi l'une ne peut supprimer l'autre ». « Sans le combat solidaire contre les structures injustes, les croyants risquent un piétisme racrapoté sur des œuvres charitables. Sans le souffle de l'Amour, ils tombent dans un activisme militant desséchant ».

Dans le souci de la justice sociale comme dans l'engagement responsable pour sauver notre terre, nos ennemis sont souvent la politisation de ces combats. On craint de s'y engager comme si lutter pour la justice sociale était adopter une position révolutionnaire et s'engager pour la préservation des équilibres naturels adhérer au parti des Verts !

On doit farouchement lutter contre toute récupération politique mais en sachant aussi ne pas ignorer ce levier car lutter pour la justice est pour nous, chrétiens, plus qu'un positionnement politique une béatitude, « heureux les affamés et les assoiffés de la justice », et « garder et cultiver » la terre, un des premiers appels de Dieu dans la Bible.

« Membres du diocèse de Bordeaux », conclut Monseigneur James, « nous ne pouvons pas oublier le geste de saint André, notre saint patron : c'est lui qui a présenté au Seigneur l'enfant qui n'avait que cinq pains et deux poissons. Et le Christ a alors pu multiplier les pains et nourrir la foule. Le regard de saint André, le geste de saint André nous inspirent aujourd'hui : nous aussi, à sa suite, avons à agir avec le peu que nous avons et le Seigneur pourra faire des merveilles ».

Bonne fin de Carême à tous !

Bien fraternellement,

**Père Frédéric-Marie Lauroua**

## LECTURES

**PREMIÈRE LECTURE** : Lecture du livre du prophète Jérémie (Jr 31, 31-34)

**PSAUME** : 50 (51), 3-4, 12-13, 14-15

**R/ Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu.**

Pitié pour moi, mon Dieu, dans ton amour,  
selon ta grande miséricorde, efface mon péché.  
Lave-moi tout entier de ma faute,  
purifie-moi de mon offense.

Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu,  
renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit.

Ne me chasse pas loin de ta face,  
ne me reprends pas ton esprit saint.

Rends-moi la joie d'être sauvé ;  
que l'esprit généreux me soutienne.  
Aux pécheurs, j'enseignerai tes chemins ;  
vers toi, reviendront les égarés.

**DEUXIÈME LECTURE** : Lecture de la lettre aux Hébreux (He 5, 7-9)

**ÉVANGILE** : de Jésus Christ selon Saint Jean (Jn 12, 20-33)

## INTENTIONS DE PRIÈRES

**PRÉSENTATION à la communauté** (*en vue du baptême*)

**À St JM Vianney** : COUSIN Timothé

**À St MARTIN** : POUMETTE Léonie

## MESSES DEMANDÉES

**Samedi 16 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney**

A la mémoire de Sylvie ARMAGNAGUE

Action de Grâce pour Violaine - pour la famille KOMBA

**Dimanche 17 - 9h30 à St Jacques**

Pour les défunts de la famille BONNET

de la famille GUÉRIN-CUBY

Action de grâce pour la famille KOMBA

**Dimanche 17 - 11h à St Martin**

Action de grâce pour la famille KOMBA

A la mémoire d'Emilienne DAVY et sa famille - d'Huguette et Robert MOUSSOURS

Pour les défunts de la famille NENERY

## OBSÈQUES

CASTAING Genoveva - Nadia BLANC - Michel DÉCOMBE

LABORDE Lucien - GUIET Stéphanie - SEGUIN Gabriel

ROUSSET Huguette

**3<sup>ème</sup> SCRUTIN**

à St Martin  
Pour les catéchumènes

**BAPTÊME**

Amélia FOURCAUD